DEL SECRETARIADO DE LA COMTSION INTERNACIONAL HELSINKI, 31/I/Æ6

Participaron: Soderman, Hans Goran Franck, Voschinin, Sommers, Pelle Kjelstrom, Insunza, Schiffner, Marko Waskolainen, Fortin, Uribe, Lappiseppalo.

El punto/informe de Soderman sobre delegación a Ginebra al grupo Ad hoc de la Comisión Enternazion de Derechos Humanos. Estuvo integrada por Zivs, Soderman y Schiffner. Destacó la amplia acogida que tuvo la delegación con la que conversaron más de dos horas y la solicitud especial que hicieron de materiales sobre DINA, posibilidad envío observadores a Chile, material sobre los juicios y continuación cuidadosa del registro de criminales. En este punto se discutió también el envío de miembros de la Comisión a la sesión de la Comisión de Derechos Humanos, que comienza el 2 de Febrero con el objeto de influir en la resolución final sobre el problema de Chile. Voschinin informó que la URSS enviaría a Poltorak y Mudriatsev Se dió un informe complementario sobre el trabajo realizado por el grupo adhoc después de la estadía de la delegación de la Comisión Internacional. Se resolvió que Soderman y Jaskolainen irían a Ginebra para lo cual Soderman solicitaría al gobierno fines la calidad de enviados del gob.fines como observadores. Punto II: Información sobre reunión de abogados en Paris 17-12-75 Schiffner informó que la reunión se había efectuado en la oficina de Lussan con la presencia de éste, Calvi, Borker, Bourgaux, Stassi No asistió Ruiz Jimenez quien se excusó por haberse retardado

Norman, Andreu y chilenos: Gumucio, Uribe, Fortin, Insunza, Kichinevtsky, su regreso desde Luxemburgo. Se dió una amplia información sobre situación del proceso por parte de Andreu, Calvi y otros. Se resolvió que todos los acusados deberían tener abogados extranje ros para asistir a la defensa pues hasta ese momento solo 3 o 4 lo tenían. Se acordó volver a reunirse buscando la participación de Ruiz Jimenez, y mmaxme se elaboraría una declaración para ser firmada por abogados de prestigio.

Se informó que esta reunión se efectuaría el 7-2-76 en Bruselas para lo cual se solicitó la presencia del Presidente o del Secretario General. Se resolvió la asistencia de este último Franck. También asistirian Insunza y Portin.

· III_Jaskolainen informó sobre la reunión de Asamblea General de Naciones Unidas.Informó de situación general más positiva para los patriotas chilanos, de los procedimientos más "profesionales" de los delegados de la junta que se notaba habrian tenido un estrenamiento especial. Esto se notaba en el trabajo de Diez y también informó de que el Secretario para asuntos Latinoamericanos Rogers habría dicho que EEUU no se preocuparía más de Finochet y que esta actitud se refelejaba en el voto de EEUU en la Asamblea. IV. Informe sobre situación chilena. Estuvo centrado en últimos acontecimientos respecto a contradicciones de junta" renuncia de Pinochet, acto público de "reconciliación" de miembros de junta después de viaje al sur de Pinochet, promulgación de decreto sobre "protección" a detenidos, retiro de Justiniano, salida Willouby. Todo esto se relacionó a proceso para concluir que era incierto que fuera precisamente el 23 de Marzo la convocatoria del Consejo de Guerra tanto más si se considera el supuesto plazo de 60 días de acuerdo a experiencia de proceso de FACH(periodo entre entrega de acta de acusación y comienzo del Consejo de Guerra). También se hizo notar que la sesión de la Comisión de Derechos Humanos entre el 2-2-76 y 5-3-76 también podría causar un obstáculo

el inicio de los juicios púes lógicamente la junta lo tomaría en consideración.

Toda esta argumentación se tuvo en cuenta al tratar ek punto siguiente.

V. PROXIMO EVENTO DE LA COMISION INTERNACIONAL. Bespués de un amplio debate se resolvió 1. TEMA CENTRAL: DERECHOS HUMANOS.LIBERTAD PARA LOS PRISIONEROS

Se estimó que la línea central de actividad tenía que ser el llegar a impedir los juicios, pero que era necesario estar alertas para la posibilidad que se realizara el Consejo de Guerra. Que no era posible convocar a una sesión o audiencia sobre Consejo de Guerra en forma específica sin tener la certeza de que el Consejo se realizaría lo que solo ocurriría cuando la acusa ción le fuera entregada a los procesados. Por esto el tema elegido se considera que atane directamente a los dirigentes . políticos, a su defensa y al mismo tiempo tiene la ductibilidad que su preparación sirve también para una eventual reunión en contra del proceso. De este modo si durante el plazo existente entre el día de hoy y la fecha acordada para la audiencia ocurriera la convocatoria de Consejo de Guerra, el tema objeto de la sesión se modificará centrándolo específicamente en el proceso, w en la acusación.y en la defensa. 2. FECHA: Quedó de resolverse durante esta semana entre

12-3xx6xxxxx 13-14/Marzo /76 y 26-27 y 28/Marzo/76

31LUGAR:La mayoría se inclinó por Helsinki dadas las dificultades que existen en otros lugares. M. Secretario General pidió que se postergara la decisión definitiva para hacer algunas consultas en los próximos días referentes a Londres, Paris, Amsterdam, Oslo. Soderman tomó la responsabilidad de ver lo de Amsterdam y examinar las facilidades que otorgaría Helsinki.

4. TRABAJOS PREPARATORIOS PARA LA AUDIENCIA: Se resolvió la creación de dos grupos de trabajo: Uno de ELABORACION DOCUMENTOS; ZIVS FRANCK INSUNZA FORTIN Otro de ORGANIZACION: SODERMAN, PELLE, LARISÉPPALO, SCHIFFNER URIBE JASKOLAINEW.

El primer grupo realizaría su primera sesión en Bruselas el día 8 de Febrero.

Reunión de Secretariado: 28-2-76

VI.OBSERVADORES A CHILE, Se dió cuenta de viaje de Ole Espersen quién partió el 23-I-76 y regresaría el 2 o 3 de Febrero. Frabek y Soderman se comunicarían con él y se le invitaría reunión de Bruselas.Insunza comunicó que a nombre de la Comisión había hablado con él en Copenhaguen para discutir los objetivos de su viaje. En relación a Woesner se dió cuenta de su carta aprobatoria en relación a su viaje. Franck manifestó ba intención de acompanarlo. En relación a fecha se resolvió que fuera en Marzo antes de la audiencia.

VII. Se hizo entrega oficial a la Comisión del libro de Mexico editado en la RDA en espanol. Soderman congratuló a los represen tantes de este país en la comisión como también a los chilenos que prepararon el libro.